

**QUI ORGANISE**

Aurélien, 19 ans, et une dizaine de bénévoles.

COMMENT ÇA MARCHE

Depuis 1972, des jeunes participent en été à la reconstruction du hameau du Viel-Audon.

QUI EN PROFITE

L'Association des jeunes de chantier et le hameau.



Pour redonner vie au Viel-Audon, les jeunes relèvent à la fois des murs et des défis.

EN ARDÈCHE, **NOUVELLE** **VIE** POUR VIEILLES PIERRES

Depuis quarante ans, des générations de volontaires se succèdent sur **un chantier bénévole pour reconstruire un hameau.**

« Tout le monde a un poste ? Tout le monde est heureux ? » demande Gaby, 25 ans. Calmement, la cinquantaine de jeunes bénévoles s'est réparti les tâches de la matinée. Ils vont jardiner, démonter une gouttière, clouer un bardage, tailler des pierres, pétrir et cuire le pain, monter un mur... Dans le sud de l'Ardèche, près de Balazuc, le hameau du Viel-Audon est depuis 1972 un espace d'apprentissage pour les jeunes. Agés de 17 à 25 ans, ils viennent de toute la France, d'univers différents, et restent sur place entre dix jours et deux mois pour participer à ce chantier solidaire.

Se dépenser utilement

Bâti à flanc de falaise, entre la rivière Ardèche et un plateau calcaire, Le Viel-Audon n'est accessible qu'à pied. Ses quelques maisons de pierres sont reliées par des calades (des rues pavées en pente) et des escaliers. Il y a un siècle, le hameau était en ruine, caché sous les ronces. Des passionnés l'ont redécouvert et

sorti de l'oubli. Ils ont racheté les parcelles, débroussaillé et rebâti murs et toitures. Près de 10 000 volontaires y ont participé.

En short, tee-shirt et gants, Maria, Saskia Clémentine et Camille déblaient des gravats dans une maison à ciel ouvert. Ryane et Quentin hissent des seaux jusqu'à Aurélien. A 19 ans, cet étudiant en prépa scientifique apprécie « la vie en collectivité et le travail avec ses mains ». Responsable de poste, il répartit les tâches et transmet ce que lui a appris Gaby. Son aîné est justement en train de positionner une grande demi-lune en bois sur un échafaudage : « Nous devrions, cet été, finir la salle des voûtes et l'escalier qui mène à la terrasse. Mais l'objectif est surtout de se lancer un défi en se faisant plaisir », résume-t-il.

Maria, dont l'oncle a participé aux premiers chantiers de jeunes, aime cette ambiance chaleureuse où l'on apprend très vite à se connaître. Ryane apprécie de se dépenser utilement en plein air, loin de son ordinateur. Plus bas, Léa et Lolita discutent de la pente à donner à la gouttière... Florine, passant par là, leur donne un coup de main. ●

Alexie Valois Photos **Juan Robert**

● **Et si vous participez** au chantier de jeunes du Viel-Audon ?
www.levielaudon.org/chantier-de-jeunes